

Responde de las horas de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Atención especial: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Un mes.	2
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	10 cts.
Id. atrasado	15

Los aviadores de la Aero=Mallorquina

Los cinco animosos jóvenes que dando pruebas de pericia han realizado sin interrupción el servicio [aereo postal] entre Palma y Barcelona.



Juan Bosco



Angel Orté



Passaleva, piloto jefe de los aviadores



Renato Spada



Cesar Tizzi

Llegada del Coro "El Panadés"

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer a esta capital el Coro "El Panadés", que, como saben nuestros lectores, viene con el doble fin de dar algunos conciertos y visitar las bellezas naturales de Mallorca.

Con objeto de saludar a los excursionistas, en representación del Alcalde de Palma señor Oliver Roca, pasó al muelle el concejal don Antonio Coll, acompañado del Maestro de Ceremonias del Ayuntamiento señor Barceló, del secretario particular de la Alcaldía señor Piñá y del Comandante de la guardia urbana señor Comas.

También acudió al muelle una comisión del "Orfeo Mallorquín" de la Asistencia Palmesana.

Al atracar el vapor subieron a bordo dichos señores, dando la bienvenida a todos los expedicionarios, que son en número de ciento diez, figurando distinguidas artistas y buen número de señoras y señoritas de Villafranca del Panadés.

Al frente de la expedición artística van el Alcalde Presidente del Ayuntamiento de aquella ciudad, don Juan Fuster, el Presidente de dicha masa coral don Roberto Puch y el Director de la misma don Francisco M. de Bové.

Desde el muelle se dirigieron a sus alojamientos respectivos.

El Alcalde de Villafranca del Panadés, en nombre del Alcalde de Palma señor Oliver Roca, le obsequió por el señor Coll y demás señores acompañantes, con un desayuno en el Restaurant de Oriente.

Visita al Alcalde.—Concierto en la Plaza de Cort.

A las doce pararon los excursionistas, con su hermoso estandarte a la cabeza y haciendo el correspondiente distintivo y morada barretina, a saludar al Alcalde y al Ayuntamiento de Palma.

Llegados a la Plaza de Cort y colocados convenientemente, interpretaron ajustadamente bajo la dirección del señor M. de Bové, el coro "X'quet de Valls", de Clavé, una delicada canción de Grieg y otros cantos, que fueron apañados por el numeroso público allí reunido sabiendo luego al Ayuntamiento.

Reunidos en el salón de sesiones donde figuraban muchos señores concejales y empleados de la Casa, el señor Oliver Roca manifestó su satisfacción de poder estrechar la mano de su colega de Villafranca del Panadés, dando la bienvenida a todos, ofreciéndose para cuanto fuera útil y necesario, y deseando efusivamente que les fuera grata la estancia en esta isla a todos los elementos que componen el citado Coro "El Panadés".

El Alcalde de la citada ciudad agradeció en nombre de todos los excursionistas y en el suyo propio las palabras de afecto pronunciadas

por el señor Oliver Roca, y entonó un sentidísimo parlamento encomiástico de las bellezas que atesora nuestra isla, y haciendo resaltar las grandes figuras literarias, artísticas y filosóficas insulares, con cuyo discurso mantuvo pendiente de su autorizada palabra a todos los reunidos, evidenciando la vasta cultura del joven Alcalde de aquella ciudad señor Fuster.

Después de los saludos, recorrieron los visitantes las dependencias de la Casa Consistorial, depositando en ella el hermoso estandarte, enajenado de joyas y corbatas, que quedó expuesto en el amplio balcón.

Al bajar los cantores, se mostraban satisfechos de las atenciones recibidas, como también admirados de las obras pictóricas y decorado del salón de sesiones y demás estancias de la Casa de la Villa.

El señor Oliver Roca hizo un donativo de cien pesetas para el coro "El Panadés".

Un operador fotógrafo impresionó una película.

Política local

Una carta

De nuestro querido amigo el ex Alcalde de Palma don Jaime Suau, hemos recibido la siguiente carta:

Señor Director de LA ALMUDAINA. Querido amigo: No deben quedar las cartas sin contestación y ahí va la mía a Rintord.

Gracias y perdone y mande a su afectísimo

Jaime Suau

Balneario de San Juan de Campos, 20 Julio 1922. Señor don Bartolomé Rintord. Querido amigo: Cuando sepa si todavía eres socio del Casino Conservador, poseeré cuantos elementos de juicio requiere la contestación a tu carta que con retraso acabo de leer.

Sin este dato, mi conocimiento de las peripecias del famoso tema a que aludes, no es total y mi deber de esa amistad de que me hablas me obliga a no incurrir en ligerezas.

Un abrazo de tu buen amigo

Jaime Suau

Tiro Nacional de España Representación Balear

La fiesta de tiro.—El nuevo propietario del Restaurant de la Ciudad Jardín, ha dado facilidades para celebrarla en su terrazas y comedores y oportunamente se anunciará la fecha en que ha de tener lugar.

El jueves se inauguró una nueva línea de tiro para distancias cortas instalada con el propósito de que las señoritas puedan dedicarse al sport del tiro con carabina de salón en completa independencia por estar alejadas del sitio donde tiran los demás socios.

Hoy domingo y el martes día de San Jaime, se podrá tirar con Mau-

ser a 20 metros en la misma galería como entrenamiento de los caballeros para la fiesta de tiro y al mismo tiempo continuarán las habituales tiradas de clasificación con Mauser a 200 metros que van tomando de cada día mayor importancia a causa del mayor número de armas desde que llegaron los nuevos fusiles, siendo ya varios los tiradores que terminaron su primera libreta y han empezado la segunda.

Almuerzo de compañerismo.—En las armerías Poroel y Pizá se han abierto listas de los socios, que deseen reunirse en un almuerzo de compañerismo el próximo día 30 en el Hotel Victoria para celebrar los éxitos alcanzados por tiradores de esta Representación en el concurso de Madrid. Precio del cubierto, 10 pesetas.

Conciertos en el Teatro Principal

Programa para hoy día 23 domingo a las 9 noche.

Primera parte.—Violín y Piano. Andantino, Martini. Minuet, Pórporkreisler. Air Varié, Dancla. Siciliana y Rigodón, Francoeur-Kreisler. Violoncel-lo y Piano. Cant d'amor, Casella. Berceuse, Faure. Gavotta, Popper. Estudi de concert, Dunkler.

Segunda parte.—Tenor Folgar y Piano. L'Anneau Brise, Gluck. Calma gentil, Schubert. Aprile, Gounod. L'Hora dolça, Hahn. Testimo, Grieg. El curs del temps, Grieg. Aubada, Perez Moya. Serenata, Lambert. Riaila d'abril, Sancho Marraco.

Tercera parte.—Violoncel-lo y Piano. Arioso, Bach. Precieuse, Couperin. Air, Hure. Allegro apasionato, Saint-Saens.

Tenor Folgar y Piano. Fedora, Giordano. Manon, Massenet. I Pescatori di Perle, Bizet. Tosca, Puccini.

De Algaida

Los festejos que en honor a San Jaime se celebrarán en esta villa, revestirán inusitado esplendor, porque una comisión de distinguidos jóvenes, se aprestan para que la variedad en el programa colme las aspiraciones de viejos y jóvenes.

Cuando la juventud afanosa no repara en sacrificios, y el sexo bello réstale su decidido apoyo, ha de resultar la espléndida aludida.

Interpretado el sentir unánime de la población, se lanzó la idea para que los típicos Costiés, después de una interrupción de siete años, volviesen a recordar a nuestro macrigrado vecindario que dejaron huella, costumbres tan tradicionales, teniendo obligación de conservarlas.

Simpáticas señoritas, afanosas trabajan, para que el bordado de las cintas sea un primor entre sus delicadas labores.

Programa.—Día 24.—A las 16, salida de los Costiés, con sus clásicas danzas. A las 18:30, pasacalle por la banda de Montuiri. A las 20:30 a la salida de Completas, los Costiés bailarían su repertorio en la

plaza de la Iglesia. A las 22, principiará la verbena, iluminación general, disparo de fuegos artificiales y suelta de globos grotescos en la Plaza Mayor.

Día 25.—A las 6, diada por las calles de la población. A las 7:30 los Costiés danzarán por las calles del pueblo. A las 10, Oficio Mayor asistiendo el Ayuntamiento y concurriendo la Sagrada Catedra el elocuente orador don Guillermo Puigserver. A la salida del Oficio, carreras de hombres y niños en Son Jeant. A las 16:30, los ciclistas se disputarán valiosas cintas en la Plaza Mayor. A las 18, baile al estilo del país, amenizándole la mencionada banda de Montuiri. A las 22, continuará el baile.

El concurso del Teatro Principal

Ayer a las doce se reunió la Comisión Provincial y entre otros asuntos de trámite, se ocupó de nuevo de los pliegos presentados al concurso para el arrendamiento del Teatro Principal.

La Comisión después de un minucioso examen de todos y cada

uno de los pliegos, acordó por unanimidad adjudicar el arriendo de nuestro primer coliseo a don Serafín Sureda, por entender que entre los presentados era el que ofrecía mejores condiciones.

Como decimos el acuerdo fué tomado por unanimidad.

Notas de la Alcaldía

Ayer pasó a cumplimentar al Alcalde señor Oliver Roca una comisión del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Baleares, integrada por el Presidente, Vice-Presidente y Secretario de la citada entidad.

La entrevista fué cordial.

El Alcalde ha recibido una comunicación de la "Sociedad Alumbrado por Gas", aceptando los buenos oficios de la primera autoridad municipal, para ver de solucionar el conflicto pendiente con la sociedad obrera "El Progreso".

En su consecuencia se procedió al nombramiento de un tribunal arbitral, quedando formado por los señores don Sebastián Simó, don Juan Lladó y don Sebastián Crespi, en representación de la parte

patronal; y por los señores don Julián Ferretjans, don Juan Ferrer y don Juan Colom, por parte de los obreros.

En la tarde de ayer, a las diez y media, debían reunirse en el despacho de la Alcaldía para el objeto indicado.

Por el Alcalde señor Oliver Roca han sido nombrados para el cargo de profesores-auxiliares de la escuela escolar de niños del Arco los profesores don Cristóbal Barri Pons, Antonio Pujol Alemany y don Guillermo Fiol y Juan.

Información del Puerto Movimiento de buques

Entraron:

Procedente de Barcelona, 381 pasajero, 209 toneladas de carga general, y el correo, el vapor rápido "Rey Jaime I".

—De Ibiza, con carga general, el "Antonio Pineda". Patrón se'ló.

Nota típica



Un payés mallorquín

Importante rebaja de precios

EN LOS LICORES QUE SE DETAILAN

Codorniu extra	a Ptas.	7'75
Moet Chandón	a "	13'00
Ron Negrita	a "	6'00

Colmado DURAN - Teléfono, 215

VENTILADORES

De las mejores marcas desde 35 pesetas en adelante

A. ESPAÑA - P. Santa Eulalia, 9, (Esquina calle Morey)

Política

Madrid 21 a las 22

La situación de Marcelino Domingo.

Durante la reunión de secciones en el Congreso conferenciaron detenidamente los señores Bagallal y Sanchez Guerra.

También conferenciaron los señores Sanchez Guerra y Nongués, interesándose éste por la situación de don Marcelino Domingo, el cual, según parece, no goza de libertad completa.

El señor Sanchez Guerra prometió interesarse cerca del capitán general de Cataluña por dicho asunto.

Madrid 21 a las 24

Manifestaciones del general Barrera.

El subsecretario del ministerio de la Guerra ha declarado que oficialmente no sabe si Biquelme irá a África.

En cuanto al teniente coronel señor Ayuso ni respecto a la enfermedad de Lasqueti ninguna noticia ha llegado al ministerio.

Estos cargos dependen del Alto Comisario y a cuyos cargos se puede renunciar por los interesados.

Por último añadió que respecto a los oficiales de la escala de Reserva hoy pasará el expediente al estado del ministro.

Los oficiales ascendiendo por el menor número de vacantes que en la escala activa.

Se trata de encontrar una fórmula que permita dar un poco más de movimiento a estas escalas.

Madrid 22 a las 13

Comentarios de la prensa sobre el aumento de las dietas.

El periódico «La Libertad» hablando del aumento de las dietas a los señores diputados, dice que el resultado de la votación será un saneamiento general en la opinión.

Señala que 43 diputados de los 409 que forman el Parlamento decidieron el aumento de las dietas.

Censura el acuerdo por estimar que infringe las Leyes Electoral y de Contabilidad.

«El Imparcial» ocupándose del mismo asunto se lamenta de que hombres que derrochan cantidades para conseguir un acta de diputado, luego pidan aumento de dietas.

«ABC» después de señalar los votos que resolvieron el aumento de las dietas, lo censura por estimar que los diputados que dejaron de aprobar dietámenes que interesan al país, fueron los que pidieron el aumento de las dietas.

«El Debate» lo censura, preguntándose: ¿qué prestigio alcanzaron los diputados ante la opinión, después del resultado de la votación de este asunto?

«El Sol» ocupándose del asunto después de señalar la labor nimia que ha realizado el Parlamento actual estima que es innecesario el aumento, ya que la mayoría de los diputados disfrutan de una posición que se halla lejos de toda penuria.

Añade que es sensible que aquellos que se opusieron a los aumentos del personal y a los derechos de jubilación, sean los que aprobaron el aumento de sus dietas, mayormente cuando se amenazó con el «gongoro» para conseguir este aumento.

Mayes que realizarán de verano los ministros.

Sabemos que en la sesión del Congreso se habló de los viajes que realizarán los ministros durante el verano.

El señor Fernández Prada desea recibir el Presidente de la Argentina marchará a Asturias a principios de agosto.

El señor Argüelles después de hablar todo lo relacionado con el presupuesto de Fomento, pasará a Asturias encargándose personalmente del despacho del ministerio.

El señor Vilanova desea conste en acta su protesta contra la forma arbitraria con que se ha aprobado el presupuesto.

No culpa al Parlamento sino al Gobierno que no utiliza los medios reglamentarios.

Dice que desea que el caso no se repita.

Madrid 22 a las 20

Continúan los ruegos y preguntas.

El mismo orador pide que el Gobierno convoque a las Cortes oportunamente.

El señor Wais asegura que la comisión realiza esfuerzos para hacer su trabajo en la mejor forma posible.

El señor Ordoñez justifica la obra del Gobierno, diciendo que nunca se ha reunido para hacer ninguna fiscalización al Parlamento.

El señor Torres Boleña se queja de la clausura del Parlamento sin atenderse al problema obrero del campo de Gibraltar.

El señor Ordoñez promete que el Gobierno se interesará en el asunto.

El señor Nongués censura la actuación del Senado en la aprobación de varias leyes.

Se queja del artículo introducido en el dictamen sobre los presupuestos, autorizando al Gobierno para contratar todos los servicios que quiera con las entidades de solvencia técnica y administrativas, porque esto, dice, abre un portillo por donde se escaparán muchos millones.

El señor Bugallal le llama el orden.

El señor Wais dice que esa autorización queda supeditada al crédito que voten las Cortes.

El señor Romeo pide que conste en acta su manifestación de que si el presupuesto se ha aprobado, no ha sido por las mayorías, sino por el concurso de la mayoría.

Se aprueba el dictamen sobre los presupuestos.

Redención de foros. Decreto de suspensión de sesiones.

Se pone a discusión un dictamen relativo a la redención de los foros.

El señor Nongués lo impugna brevemente.

El señor Ordoñez defiende el dictamen, diciendo que se dará con los cauces jurídicos para muchos problemas.

El señor Besteiro dice que se trata de un proyecto muy importante, y pide por ello la opinión de la representación gallega.

El señor Vincenti se muestra conforme con dicho proyecto, aunque señala algunos defectos.

Se suspende la discusión.

El señor Sanchez Guerra, de uniforme, lee el decreto de suspensión de las sesiones en la presente legislatura.

El presidente de la Cámara dice que para la próxima sesión se avisará a domicilio de los señores diputados.

Y se levanta la sesión, siendo las cinco y diez.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 22 a las 20

Don Jaime de Borbón, ileso de un accidente ferroviario.

En el tren que desarrilló hace días en el mediodía de Francia iba don Jaime de Borbón, el cual resultó ileso.

Se dirigía a Suiza.

Barcelona 22 a las 23

Poincaré y la comisión de reparaciones.

París.—M. Poincaré ha dirigido al presidente de la comisión de reparaciones una nota contestando a las alegaciones del gobierno alemán sobre la baja del marco.

Niega que los pagos de las reparaciones influyan en dicha baja, como así lo han reconocido los financieros alemanes.

La crisis alemana se debe a la escasez de ingresos y a la mala administración de los impuestos, como también al empeño del gobierno alemán en querer efectuar grandes obras públicas innecesarias, como si dispusiera de un presupuesto floreciente.

El gobierno y los particulares, añade, favorecen la baja del marco, lo cual les permite hacer la competencia a las industrias extranjeras.

La delegación rusa en La Haya

La Haya.—La delegación bolchevique ha aplazado su salida hasta el próximo lunes.

Esta demora obedece al deseo de cambiar impresiones con algunos hombres de negocios, sobre los posibles auxilios al gobierno de los soviets.

La responsabilidad del naufragio de un vapor

Hamburgo.—Como resultado de la información abierta sobre el naufragio del vapor «Avaré», ocurrida al salir de este puerto, la prefectura marítima declara que los responsables son el capitán del buque y el piloto del puerto.

Exlosión en una barcaza. Dos muertos.

Bacarest.—Ayer tarde se produjo una explosión a bordo de una barcaza en la que se efectuaba la conducción de cierta cantidad de municiones de la marina de guerra. A consecuencia de dicha explosión resultaron muertos los dos marineros que tripulaban la embarcación.

Un desalmado. Mata a cinco personas y luego se suicida.

Roma.—Los periódicos de esta capital cuentan que en Calabria un aldeano ha matado a un hermano suyo, a una hermana, una cuñada, una sobrina, una prima, y ha herido gravemente a otra.

Y añade que luego se ha suicidado.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 22 a las 1

Del atentado contra el Comisario señor Inglés.

Hablando del atentado contra el Comisario de Policía señor Inglés, el general Arlegui ha dicho que no lo creía una cuestión social, sino obra de anarquistas, pues el señor Inglés había desbaratado varias organizaciones anarquistas del distrito del Norte.

Hace poco detuvo a un anarquista sumamente peligroso.

El señor Inglés sigue mejor de las heridas.

La policía ha practicado varias detenciones, pero hasta ahora ninguno de los detenidos, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

El Nuncio en Barcelona

Procedente de Madrid ha llegado a esta capital el Nuncio de Su Santidad.

Seguidamente ha salido para Francia.

Un vapor japonés para cargar corcho.

Dicen de Palamós que ha fundado en aquel puerto un vapor japonés, para cargar una importante partida de corcho.

El monumento a los catalanes muertos en la guerra europea

Se ha reunido el comité ejecutivo del monumento a los catalanes muertos en la guerra europea, tomando acuerdos para intensificar la suscripción.

Barcelona 22 a las 23

Proyecto de la Compañía del Norte

La Compañía de Ferrocarriles del Norte trata de electrificar sus líneas en las inmediaciones de Barcelona.

A este efecto se ha puesto de acuerdo con la Compañía del Metropolitano, según el cual los trenes del norte penetrarán hasta la Plaza de Cataluña por los túneles del Metro.

Proyesta además dicha Compañía construir las líneas necesarias que enlacen con la mayoría de los pueblos de los alrededores de Barcelona, uniéndolos con la Oincad.

El Alcalde a Font Romeu

El Marqués de Alella, Alcalde Presidente de este Ayuntamiento de Barcelona, ha marchado a Font Romeu, donde pasará ocho días.

Se ha encargado de la Alcaldía el teniente de Alcalde señor Maynes.

Detención de dos hermanos por sospechas.

La policía ha detenido a los hermanos Fermín y Jaime Granell, por sospechas de que formaran parte del grupo que atentó contra el Comisario señor Inglés.

Conducidos a la presencia de éste, no los reconoció, si bien ha dicho que con la obscuridad no le permitió fijarse bien en los agresores. Uno de dichos sujetos había sido detenido tiempo atrás, por un atraco cometido cerca de una fábrica del Pasaje de Reolons, y fué libertado por falta de pruebas.

Misas en sufragio de Prat de la Riba.

El día 1 de Agosto, aniversario de la muerte del que fué Presidente de la Mancomunidad, señor Prat de la Riba, se celebrarán en la Capilla del Palacio de la Generalidad, misas en sufragio de su alma, desde las siete de la mañana.

Algunas de ellas serán con ofertorio.

Robo en la Dirección Municipal.

Durante esta pasada noche penetraron unos ladrones en las oficinas de la Dirección Municipal del Parque, y robaron 2.152 pesetas en metálico.

Se llevaron también una cajita con 250 pesetas, de la sociedad de atracciones de dicho Parque.

Del conflicto de los autos de alquiler.

El gobernador interino ha intervenido en el conflicto que los alquiladores de autos tienen con el Municipio.

Propuso que se formara una comisión mixta, presidida por el delegado del Ministerio del Trabajo señor Soto, para ver de buscar una solución.

BUXAREU



SALTRATOS RODELL

No sufriréis más de los pies durante lo calores!

Todos los que tienen los pies sensibles conocen por propia experiencia los sufrimientos causados por el calor: los pies quemados como fuego, se hinchan e irritan, el calzado parece más estrecho y se hacen intolerables los dolores producidos por antiguos callos y durezas; los que padecen transpiración excesiva sufren aún más de los efectos tan desagradables de esta penosa afección.

Es oportuno recordar que un baño de pies adicionado de un puñado de Saltratros Rodell, constituye una protección eficaz y un panacea contra estos diversos males. Este baño saltratros es medicinal y oxigenado, desaparecen con él, como por encanto, los mayores sufrimientos y deja los pies en perfecto estado: reblandecen callos y durezas de tal modo que pueden quitarse sin auxilio de navaja, operación siempre muy peligrosa.

Este tratamiento es tan sencillo como poco costoso y curará todas las dolencias de los pies. En otro caso, de lo contrario, el preparador se compromete formalmente a reembolsaros el importe bajo simple demanda.

En todas las farmacias SALTRATOS RODELL RECHACE V2 LAS IMITACIONES

LOS RENOMBRADOS CALENTADORES IRIS PARA CUARTOS DE BAÑO

CASA BUADES Monjas, 12 y 14

GARANTIZADOS INEXPOSIBLES

Sobre la mejor tribuna, la mejor prueba: Mi Hermosura



CONDENSED MILK MILKMAID BRAND

Leche Lechera

Motor a gas pobre

de 10 caballos, se comprará o cambiará por otro eléctrico, aceites pesados o gasolina. Ofertas por escrito Grand Hotel, n.º 29.

PALMA

Tranvía Arenal.—El lunes y martes próximos regirá el horario de los días festivos y por lo tanto en las tardes habrá expediciones cada 30 minutos.

Baleario de la Pared Blanca.—De la sociedad «Progreso Urbano, S. A.» hemos recibido un yale para utilizar una caseta de baños del Baleario de la Pared Blanca, correspondiente a la temporada de 1922.

Música en el Borne.—Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infantería Palma núm. 61, en el paseo del Borne, hoy día 23 del actual.

1.º.—P. D. Suspiros de España, Alvarez. 2.º.—Las Golondrinas (Pantomina), Usandizaga. —Suite en la—3.º.—Preludio. 4.º.—Canción popular, 5.º.—Intermedio, Danza final, Julio Gómez. 6.º.—P. D. Triana, Lope.

Artilleros preparados para marchar a Ceuta.—Para incorporarse a la batería de costa de Mallorca, que marchó hace ya algún tiempo a guarnecer algunas posiciones de la zona de Ceuta, están preparados 21 artilleros, que saldrán para allá al primer aviso, sustituyendo a los licenciados que hace pocas semanas llegaron a Palma procedentes de aquella batería.

Se ignora cuando embarcarán dichos soldados.

El servicio telegráfico.—Debemos hacer constar el modo satisfactorio con que hace algunos días funciona el telegrafo. Anoche a las diez y minutos habíamos recibido las tres conferencias de la lotería y las conferencias de Madrid que tenemos abonadas a las 13, 17, 20 y 22.

Las fiestas de La Puebla.—Servicio de trenes entre Palma y La Puebla para el día 25 de Julio, festividad de San Jaime.

De Palma a La Puebla, a las 9, 14'15 y 20.

De La Puebla a Palma, a las 7'15, 11'45, 17'25 y 22'30.



De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Rey Jaime I», don David Cuyas, don Jaime Coll y señora, don Juan Pons, don Mariano Nadal, don José Calvañ y señora, don Joaquín Moluquer y señora, don Francisco Ramón y don José Sabater.

Para nuestro concejal del Ayuntamiento de Andraitx, don Antonio Fernandez ha sido pedida la mano de la linda y encantadora señorita Margarita Pujol.

Ayer regresaron de su viaje de novios en el vapor correo de Barcelona, el médico don Sebastián Villalonga con su esposa.

También llegaron en el vapor «Rey Jaime I», el coronel subinspector regional de Carabineros don Eladio Soler, acompañado de su hija, el inspector de contribuciones de Barcelona, don Cristóbal Quart con su esposa, el distinguido Abogado don Antonio Font, el diputado provincial de Barcelona don Félix Escalas con su esposa, el fabricante de calzado don Pedro M. Estrany, el oficial de la Delegación de Hacienda de Barcelona don Jaime Semir con su esposa y el tenor de ópera don Juan Nadal.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo Fr. Rafael Ginnart Amorós, T. O. R., que llegaba ayer de Barcelona, procedente de Roma, ordenando de Presbítero el día 15 de Abril último por el Emmo. Cardenal Vicario Monseñor Basilio Pompili, y cantó Misa nueva en la Basílica de los Santos Cosme y Damián en la Ciudad Eterna.

Nuestra enhorabuena.

En el vapor Rey Jaime I, llegó ayer de Barcelona, el Dr. don Juan Alzina Melis.

Curados en la Casa de Socorro

Antonio Antich, 10 años, Plaza Socorro, 1. Herida contusa en la frente, por caída. Sutura.

Lorenzo Sastre, 4 años, Estrella, 31. Contusiones en el pie derecho, atropellado por un automóvil.

José Calas, 7 años, Ballester, 7. Herida contusa en el dorso de la nariz, sutura.

Juan Oliver, 60 años, Simón, 23. Herida contusa en el pímol derecho.

organizado por la Cruzada de mujeres españolas a favor de la paz universal. Se han adherido a esta campaña, que secunda a la internacional «No more war» importantes representaciones femeninas de Salamanca, Talavera de la Reina, Utiel, la comisión barcelonesa de madres pro soldados de África, el Ateneo de Madrid y la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

Combinación de altos cargos militares

Se ha firmado una combinación de altos cargos militares, entre ellos nombrando Gobernador Militar de Madrid al señor Duque de Tetuán, Gobernador Militar de Gibraltar, al general señor González Uqueta y nombrando Consejero del Supremo al general Villalba.

Madrid 22 a las 13

Anuncio de oposiciones

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden anunciando las oposiciones entre Doctores y Licenciados de Farmacia para proveer diez plazas de Farmacéuticos segundos de Sanidad Militar.

La Gaceta

La Gaceta de hoy publica un Real Decreto autorizando a la Fábrica de la Moneda para adquirir el material necesario para el servicio de la Fábrica.

Otro disponiendo que se den las gracias al Cuerpo de Policía indígena de Melilla por el donativo hecho para perpetuar la memoria del Alférez señor Ojeda.

El Ayuntamiento pide la dimisión a los Tenientes de Alcalde

Anoche continuó la sesión del Ayuntamiento para tratar de la proposición del señor Saborit, pidiendo la dimisión a los Tenientes de Alcalde, por estimar perniciosas su actuación después de justificarla aquellos.

El señor Cordero evidenció el fracaso de los Tenientes de Alcalde, pronunciando un extenso discurso. Después de intervenir otros señores concejales se aprobó la proposición por dieciocho votos.

La sesión terminó a las tres de la madrugada.

Berenguer fija su residencia en Madrid

Se ha autorizado al general señor Berenguer para fijar su residencia en Madrid en concepto de disponible.

Madrid 22 a las 20

A la firma del Rey

Se ha puesto a la firma del Rey una disposición de la Presidencia, admitiendo a don Javier Bares Romero la dimisión del cargo de Gobernador de Santander, a quien le sustituirá don José Serrán.

Del Ministerio de la Guerra concediendo el Gran Cruz de San Hermenegildo al brigadier don Arturo Conde.

Disponiendo que el brigadier don Toronado Díaz Morri pase a la segunda reserva por edad.

Del Ministerio de la Gobernación una disposición concediendo el tratamiento de Ilustrísimo al Ayuntamiento de Alberca (Salamanca).

Del Ministerio de Instrucción Pública otra disposición admitiendo la dimisión del cargo de Inspector General de primera enseñanza don José Sossen, y nombrando para este cargo a don Javier Bares Romero.

Otra disposición jubilando por edad al topógrafo y jefe de Administración de segunda clase don Rafael Monico.

Del Ministerio del Trabajo otra disposición promulgando una ley, nombrando Jefe en situación de ausente de segunda clase del Cuerpo facultativo de Estadística don Vicente Sanchiz.

Detención de un sindicalista de ecclón

Valencia.—La policía esta mañana, detuvo frente al teatro Olimpia, a un sujeto de veintidós años llamado José Domínguez, que resultó ser un significativo sindicalista de acción; procedía de Barcelona y se hallaba en unión de otros dos sujetos, que consiguieron huir al presentarse la policía.

Al prestar declaración, no negó pertenecer al partido anarquista, se le encontró una pistola Star cargada.

La policía cree, que el detenido está complicado en el atentado contra el inspector de policía señor Lagés, perpetrado en Barcelona.

De todas formas la policía concede gran importancia a la detención, pues la presencia en esta Capital de estos tres sujetos, obedece sin duda a preparar algún atentado.

El Rey visita un barco sueco

Santander.—El Rey acompañado del general Milán del Bosch y de sus ayudantes señores Elizalde, Rodríguez y Pascual, visitó al barco sueco «Distrieheten».

Fue recibido a bordo por el Ministro de Suecia y la oficialidad del barco.

Se hicieron las salvas de ordenanza. El Rey vestía el uniforme de Almirante, quedando satisfecho de la visita.

Incendio de una fábrica de electricidad

Palencia.—En el inmediato pueblo de Herrera de Pisnerga, un incendio ha destruido la fábrica de electricidad.

Se han calculado las pérdidas en un millón de pesetas, atribuyendo el incendio a haber arrojado un obrero su cigarro sobre un montón de papeles.

Salida del Alcalde de Barcelona

Barcelona.—Esta tarde marchará a Pont Romeu, el Alcalde de este Ayuntamiento, el cual ha entregado la vara al primer teniente de alcalde señor Maynes.

Consejo de Ministros

Madrid 22 a las 13

Lo que dicen los ministros a la entrada

A las once de la mañana se reunieron los ministros para celebrar Consejo, en el Ministerio de la Guerra.

El señor Sánchez Guerra llegó al Ministerio a las nueve con los subsecretarios de la Presidencia y de la Guerra.

Al llegar el Ministro de Fomento se limitó a decir que una vez aprobados los Presupuestos tenía que trabajar mucho en su departamento para desarrollar el mismo, por las complicaciones que tendrá su desarrollo.

El de Hacienda dijo que traía varios asuntos de trámite atrasados, entre ellos el referente al aumento de décimas a algunos Ayuntamientos.

Añadió que traía la distribución de fondos para cuando quede sancionado el Presupuesto, con objeto de que no sufran retrasos los pagos.

Los periodistas le dijeron que como siendo él el ministro que tenía que dar el dinero para el aumento de las dietas a los diputados no le habían aumentado nada su sueldo.

El señor Bergamín replicó:—No solo no me han aumentado nada, sino que el Presupuesto de Hacienda ha sido el más castigado en la partida para el material, pues me rebajaron 80.000 pesetas.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que traía varios indultos, y la aprobación de los créditos para el Penal de Ocaña.

Los demás ministros dijeron que traían expedientes de trámite.

Madrid 22 a las 17

A la salida. Manifestaciones de Sanchez Guerra

A la una de la tarde terminó la reunión del Consejo.

Al salir los ministros, el señor Sánchez Guerra manifestó que esta mañana celebró una larga conferencia con el general Burguete de Tetuán.

El Consejo, añadió, ha sido breve, habiéndose cambiado impresiones acerca de la labor legislativa y demás asuntos pendientes.

Se resolvieron varios expedientes de Guerra retrasados.

Un periodista le preguntó si se cerrarían las Cortes esta tarde contestando:—Sí, cuando antes.

Confirmó la combinación de altos cargos militares.

Nota oficiosa de los asuntos tratados

El Subsecretario de la Presidencia ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa de los asuntos tratados en el Consejo:

«Del Ministerio de Estado se aprobó el reconocimiento del Estado de Albania y del Gobierno de Guatemala.

De Guerra, se aprobó la concesión de la Medalla Militar al Tercio Extranjero, al Grupo de Regulares de Ceuta y al Regimiento de la Corona.

Se aprobó la autorización para celebrar un contrato con la Transmediterránea para la prestación de sus servicios al Ramo de Guerra.

Un expediente de libertad condicional.

De hacienda, la concesión de un crédito extraordinario para enjagar

el déficit producido en 1920 por la facultad de Medicina de Zaragoza; la distribución de fondos para el presente mes; la concesión de una décima de recargo sobre las contribuciones urbana e industrial al Ayuntamiento de Sevilla.

De Fomento, autorizando la ejecución por concurso de los sondeos para las investigaciones de petróleo en las provincias de Avila y Burgos.

Aprobando el proyecto para la construcción de muelles en el puerto de Burriana.

Proponiendo la subasta del trozo segundo de la línea del ferrocarril de Lérida a Salses Girona y la adquisición por concurso de tres grúas para el puerto de Valencia.

De Gracia y Justicia, la aprobación del proyecto de reconstrucción de Reformatorio de Ocaña y autorizando para subastar las obras.

Se aprobaron varios expedientes de indulto.

La huelga de Asturias. Cuando se reanudarán las tareas legislativas

En la sesión del Consejo el ministro del Trabajo dió cuenta de la llegada a Madrid de la Comisión de obreros asturianos llamados por él a fin de tratar de la forma de resolver la huelga, que ha sido aceptada por los patronos.

Se acordó reanudar las tareas legislativas en Octubre.

Lotería

Madrid 22 a las 12

En el sorteo de la lotería celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 150.000 pesetas el número 20.586, despachado en Vitoria y Barcelona.

Con 70.000 pesetas el número 25.486, despachado en Bajalanco, Cartagena y Oviedo.

Con 30.000 pesetas el número 12.225, despachado en Sevilla y Madrid.

Con 2.500 pesetas los números 8.268 despachado en Madrid, Oviedo y Cartagena; 19.681 en Barcelona y Málaga; 23.681 en Madrid; 17.440 en Gerona, Madrid y Murcia; 13.453 en Madrid, Zaragoza y Cartagena; 7.729 en Valencia y Ocaña; 27.868 en Barcelona; 25.900 en Sevilla, Madrid y Bilbao; 27.643 en León, Málaga y Barcelona; 20.658 en Barcelona; 84 en Madrid, Málaga y Barcelona; y 25.885 en Madrid, Ronda y Bilbao.

Con 500 pesetas

BOBENA

68 46

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

516 393 495 788 551 990 159 973 275 530 456 144 866 388 368 152 190 300 309 078 876 921 325 801 328 423 885 905 485 405 056 740 672 791 251 299 385 268 628 872 664 681 902 934 508 864 821 715 805 601 669 261 440 803

240

434 475 481 871 881 959 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

516 393 495 788 551 990 159 973 275 530 456 144 866 388 368 152 190 300 309 078 876 921 325 801 328 423 885 905 485 405 056 740 672 791 251 299 385 268 628 872 664 681 902 934 508 864 821 715 805 601 669 261 440 803

240

434 475 481 871 881 959 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

516 393 495 788 551 990 159 973 275 530 456 144 866 388 368 152 190 300 309 078 876 921 325 801 328 423 885 905 485 405 056 740 672 791 251 299 385 268 628 872 664 681 902 934 508 864 821 715 805 601 669 261 440 803

240

434 475 481 871 881 959 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

516 393 495 788 551 990 159 973 275 530 456 144 866 388 368 152 190 300 309 078 876 921 325 801 328 423 885 905 485 405 056 740 672 791 251 299 385 268 628 872 664 681 902 934 508 864 821 715 805 601 669 261 440 803

240

434 475 481 871 881 959 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

516 393 495 788 551 990 159 973 275 530 456 144 866 388 368 152 190 300 309 078 876 921 325 801 328 423 885 905 485 405 056 740 672 791 251 299 385 268 628 872 664 681 902 934 508 864 821 715 805 601 669 261 440 803

240

434 475 481 871 881 959 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

606 563 966 337 322 299 610 794 221 362 931 848 836 926 974 879

772 021 327 732 404 492 548 147 695 957

722 158 245 500 144 846 781 786 466 327 031 408 809 534 528 774 502 220 325 509 392 950 103 603 727 829 874 134 424 889

996 474 933 103 385 531 482 300 613 416 514 533 057 214 315 429 468 497 251 636 838 450 463 907 671 910 191 351 477 334 086 720

212 855 635 515 957 562 145 415 429 428 400 187 640 093 007 126 484 726 780 098 752 555 470 795 952 004 357 265 361 115

869 282 433 729 352 386 843 273 847 446 088 656 770 403 255 909 011 024 683 681 893 219 984 008 827 773 885 870 782 184 524 320 568 208 673 686

777 542 644 492 666 304 122 398 928 402 340 734 916 882 930 684 965 033 617 692 025 548 609 095 300 784 472 532 372 987 898 994 104 151 230 718 603 557 601 826 802

849 477 625 041 235 914 787 199 065 356 947 981 258 858 853 202 150 824 159 461 428 658 295 801 142 278 875

747 185 912 861 180 566 637 588 593 243 228 706 234 110 851 562 487 900 263 113 106 901 765 838 843 181 022 510 754 283 076 405 871 333 556 338 546 504 702 919 351 407 768 328 945 220 945 280 185 423 770 461 340 243 267 998 332 543 876 331 007 063 266 414

074 007 157 937 760 125 234 477 872 637 247 023 841 910 876 136 504 900 417 002 506 898 555 537 621 174 106 526 888 348 646 620 056 447 343 667 707 509 784

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196 321 452 640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

640 985 897 310 177 668 031 953 845 743 752 814 230 327 348 548 507 627 905 084 610 051 718 963 836 926 974 879

748 657 346 777 378 411 250 483 957 825 232 750 090 943 148 196

CINE MODERNO

Hoy a las 11 de la mañana: **EL REY DE LA PLATA** y **EL HIJO DE TARZAN**.

A las 8 y media: Último día de la 4.ª jornada de

EL REY DE LA PLATA

y de la extraordinaria en cinco partes **EL LEON AMANZADO** por el gran atleta GIO VANNI BALUVICH

En Santa Catalina: **LULU LA DOMADORA** y otras.

GRAND HOTEL

Todos los domingos y días festivos

SE SIRVE

BISCUIT GLACÉ

HELADOS

REFRESCOS

ORQUESTA

Balleros:

Para Bona, (argolla) salió de madrugada con lastre, el palletot «Ma llorquina». Patrón Enseñat.

Para Palamós, con carga de carbón, la balandra «Ramona». Patrón, Salvá.

Para Ibiza y Alicante, salió a las 12 de la mañana el vapor correo «Silver», con carga general y 54 pasajeros.

Para Marsella, a las diez de la noche, el vapor correo «Catalina», con abundante carga, su mayor parte almendras, almendrán, palpa de a baricque y obra de palma y

32 pasajeros. Capitán señor Savane.

Noticias generales

Quedaron ayer despachados: Para Alcudia con lastre en donde cargará madera de pino, el palletot «José Alberti».

Para Cartagena, con efectos, el laud «Utiel».

De Santanyí

Habiendo acordado la Comisión de los festejos que se han de celebrar en esta población con motivo de San Jaime modificar las carreras

de bicicletas libre para todos los corredores, anunciada para el día 24 a las 5 de la tarde por la de las carreras de cintas que debían celebrarse el día 25 a la misma hora, se anuncia esta modificación para que los corredores forasteros que quieren asistir y público en general sepa a que atenerse.

Al propio tiempo se anuncia que la compañía de los Ferro-carriles de Mallorca ha concedido un tren extraordinario para el día 25 que partiendo de esta dicho día a las 11 y 1/2 de la noche llegará hasta Lluçmajor y viceversa.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Teresa en sufragio de una difunta. F. esta particular de la Hermandad. A las siete y media Compañía general, a las diez Misa mayor solemne, con sermón por el Rdo. señor don Andrés Servera Pbro. Por la tarde a las

cinco se vestirá el Santo Escapulario en la Sacristía, y al anochecer, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rvdo. señor don Juan Alcover, Pbro.

En Santa Eulalia fiesta dedicada a Santa Ana; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Reverendo señor don Jaime Sastre.

En la Merced, durante la misa de seis y media continuación de la Novena de la Beata Catalina Tomás; a las siete y media, Misa de Comunión general, para los Ofrades de Nuestra Señora de la Merced. Por la tarde a las siete y media Santo Rosario.

En San Francisco, a las ocho Compañía general para los Terciarios. Por la tarde, a las siete y cuarto exposición, rezo de la Corona, plática por el P. Director, esta i'n y reserva de S. D. M.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general, con plática. Por la tarde a las siete, exposición mayor, Rosario y meditación.

En el Socorro, a las siete y media Compañía general para los Cincuenta y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correa. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, plática, Coronilla, procesión y reserva de S. D. M., terminando con la Salve cantada.

Predicará el Reverendo P. Manuel Monjas.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Soledad en las Miñonas.

Santoral

San Apolinar y Liborio, obispos y mártires.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Teresa, en sufragio de una difunta. Exposición a las siete y media, a las nueve, misa cantada. Por la tarde, Rosario, meditación y reserva de Sa Divina Magstad.

Otras funciones

En San Jaime, al anochecer, se cantarán solemne completas en preparación a la fiesta de S. Jaime.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Santoral

Santa Cristina, virgen y mártir.

Ganga motociclistas

Hay en venta una motocicleta marca B. S. A., último modelo, fuerza 6.7 HP., ruedas intercambiables, con sidecar, dos asientos, equipada, 2 faros, un Prest-O-lite, de muy poco uso, casi nueva. Informes: A. Bibiloni - Palma.



Ultima creación

BISCUIT ROYAL



Propio para helados. — Paquete 195 Jots. Todos los días Mantequilla fresca.

Se vende automóvil europeo 810 HP., con Lillomansine. Garage Andrés Barceló, P. Libertad, 9.

TELEGRAMAS

Noticias del Extranjero

Barcelona 22 a la 1

El cólera en Bulgaria

Bucarest. — Ha aparecido el cólera en los barrios extremos de esta ciudad, tomando el gobierno medidas energéticas.

Los sucesos de Irlanda

Dublin. — No se ha confirmado el rumor que circuló, referente a que las tropas republicanas acantonadas en Cork, habían enviado una delegación al cuartel general Irlandés para tratar la paz.

Continúa la lucha. En el Condado de Limerick, las tropas del gobierno van ganando terreno. Los rebeldes han tenido veinte muertos y cuarenta y seis heridos.

La autonomía financiera de Baviera

Munich. — La comisión de Hacienda de la Cámara bávara, ha expresado al Ministro de Hacienda, el propósito de elaborar un proyecto de autonomía financiera de Baviera.

Barcelona 22 a la 1

Los médicos españoles en el Congreso Internacional

París. — En la sesión de ayer del Congreso internacional médico, dedicada al cáncer, se presentaron interesantes comunicaciones de los doctores Botey, de Barcelona; Coll, de Valencia, y Tapia y Casasus, de Madrid y otros.

Los asesinos de Rathenau

Berlín. — Del sumario incoado a raíz del descubrimiento de los asesinos de Rathenau, parece resultar que Kern no se había suicidado sino que había sido muerto por un policía en el momento de asomarse a una de las ventanas de la torre. Fischer debió de intentar reanudar a su cómplice y al no poderlo conseguir se suicidó.

La reina viuda de Dinamarca grave

Copenhague. — La reina viuda de Dinamarca sufre una neumonía que interesa al pulmón derecho. Su estado es considerado grave.

Los sovjets y la Argentina

Buenos Aires. — Sábese que por mediación de los diplomáticos argentinos, acreditados en diversos países europeos el Gobierno de los Soviets trata de entablar negociaciones para obtener el reconocimiento de la R. pública Argentina con objeto de dar una mayor estabilidad a las relaciones de carácter comercial.

Lenin sufrió un envenenamiento de pescado

Moscu. — Acerca de los rumores de que Lenin había sido envenenado por una mano criminal se sabe que en efecto ha sufrido un serio envenenamiento, pero no ha sido obra

de un atentado sino por haber comido pescado en malas condiciones.

Los rusos en la conferencia de La Haya reconocen las deudas

La Haya. — Uno de los delegados británicos ha expresado la opinión de que la Conferencia ha tenido considerable éxito por haber logrado que los rusos aceptasen los principios del reconocimiento de las deudas y de las compensaciones de los daños sufridos por los particulares sin hacerlos depender de la concesión de los créditos.

Estima que estos resultados han sido obtenidos poniendo a los delegados rusos frente a los hechos y exponiéndoles clara y completamente las realidades ante las cuales se encuentran y que tienen que tener absolutamente en cuenta.

Los particulares que lo deseen, harán convenios como lo estimen necesario.

Son más capaces y están mejor situados que los funcionarios para arreglar sus asuntos y si las experiencias así intentadas son satisfactorias, los Gobiernos podrán entonces reanudar más fácilmente con el Gobierno soviético las negociaciones de las que resultará el reconocimiento «de jure» si acepta los principios a los cuales se han adherido los peritos.

Benamente aclamado en la Argentina

Buenos Aires. — He constituido un éxito enorme la conferencia dada por el ilustre autor español don Jacinto Benavente, desarrollando el tema: «Particularidades del teatro antiguo español».

A esta conferencia, penúltima de la serie anunciada, ha asistido un público numerosísimo, tributándose al conferenciante una formidable ovación.

Contra el bloqueo griego en el Mar Negro

Londres. — El periódico «Daily Mail» dice que es muy probable que las naciones de la «Entente» harán las convenientes observaciones a Grecia, por el bloqueo del Mar Negro que están efectuando los buques griegos.

Explosión de un barreno Dos obreros muertos

Montpellier. — En una cantera situada cerca de esta ciudad, estalló un barreno antes de tiempo, matando a dos de los obreros ocupados en aquellas obras.

Porque ha caldo el Gabinete Facta

Roma. — Se atribuyen las causas de la crisis al siguiente balance negativo del Gabinete Facta:

Este desde su subida al Poder tuvo que ocuparse de la organización, de la Conferencia de Génova, que fué su preocupación principal y cuyo éxito quería asegurar a toda costa. Como se recordará, después de apoyar siempre la política de la Gran Bretaña en la Conferencia de Génova, el Gabinete Facta firmó con los Soviets un acuerdo que el

Gobierno de Moscú se negó a ratificar.

Un mes después de clausurada la Conferencia, y mientras los peritos se reunían en La Haya, el señor Scanzler, ministro de Negocios Extranjeros, se trasladó a Londres para recibir del Gobierno británico la recompensa de sus complacencias y regresó con las manos vacías.

Por otra parte el Sr. Peano, ministro del Tesoro presentó estos últimos días al Parlamento un presupuesto con un déficit importante y se mostró incapaz de fijar un programa financiero que pudiera mejorar la situación del Tesoro.

Por último, el mismo jefe del Gobierno, que desempeña la cartera del Interior, dejó agravarse en toda Italia las violencias fascistas, haciéndose responsable por su debilidad de los desórdenes actuales.

De conflictos sociales

Madrid 21 a las 22

En previsión de la falta de alumbrado público. — Coacciones. — Ataque de mujeres

Alicante. — El gobernador civil ha pedido al ministro del Trabajo que le facilite los elementos necesarios para garantizar el alumbrado público, ante la inminente próxima huelga de electricistas.

Continúan las coacciones parte de los huelguistas de la industria textil.

Esta mañana un grupo de mujeres atacaron a una obrera llamada Isabel Antón, arrastrándola y causándole heridas.

Los guardias dieron una carga

contra dicho grupo, salvándola de una muerte segura.

En la Casa del Pueblo se reunieron los obreros ebanistas, a los cuales les apoyan los albañiles.

El gobernador parece que será responsable a la comisión de huelga de las coacciones que se registren.

El conflicto metalúrgico

Bilbao. — En el día de hoy se abrieron también las fábricas y talleres.

Pero los obreros metalúrgicos continúan sin entrar.

En Sestao y Baracaldo sigue la vigilancia de los talleres, sin que hayan ocurrido incidentes.

En una reunión celebrada, los obreros socialistas se han pronunciado en favor de una rebaja menor del diez por ciento, y los comunistas se mostraron opuestos a toda rebaja.

Senado

Madrid 21 a las 20

Ruegos y preguntas. Pinturas murales. Proyecto de enfermedades evitables

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión, presidiéndola el señor Sánchez Toca.

El banco azul está ocupado por los ministros de Gobernación y de Fomento.

El señor Tormo elogia la organización del servicio en la Dirección de Bellas Artes, ocupándose de las pinturas murales que han aparecido en la región catalana de Estella.

Pide que se libren las cantidades necesarias para terminar las obras del puerto de Cádiz.

El ministro de Fomento promete complacerle

Se entra en la orden del día.

Se niega un suplicatorio para procesar al señor Lloca de Tana.

Se aprueba el proyecto acordado al coronel señor González Tablas.

Se pone a debate el proyecto sobre enfermedades evitables.

Combata la totalidad del mismo el Doctor Palido.

Le contesta brevemente el señor Pinós.

Interviene brevemente para alusiones el señor Sánchez Sánchez.

El señor Bagallal pide que se cuente el número de senadores, y como no hay el suficiente, el señor Sánchez Toca suspende la sesión, para reanudarla con objeto de votar los dictámenes de la Comisión mixta de los presupuestos, por cuyos trabajos se calcula que serán las diez de la noche.

Reunión de la comisión mixta

A las diez de la mañana se reunió en el Senado la comisión mixta, almorzando en la Cámara, y suspendiendo la reunión a las cinco de la tarde, para reanudarla una hora después.

Asistió el señor Bergamín.

Se proponían dictaminar sobre todos los presupuestos, para leerlos en la sesión, aunque a última se ha asegurado que no podría conseguirse por falta de tiempo.

Noticias sueltas

Madrid 21 a las 20

Adquisición de un monumento

El Gobierno ha adquirido el monumento a los Mártires, obra del escultor Julio Antonio, por la cantidad de 60.000 pesetas.

Dicho monumento será colocado en el Museo de Arte Moderno en la sala de Julio Antonio.

La pollela de Barcelona. Lo que dice el ministro de la Gobernación.

El ministro de la Gobernación admitió a los periodistas el contenido de unas declaraciones atribuidas al general Arlegui por el corresponsal en Barcelona de un periódico de la mañana.

Ese corresponsal atribuye al general Arlegui la manifestación de que la policía de Barcelona está disgustada por no tener estímulo ni recompensa, y porque sus propuestas no se despachan en Madrid.

Evidentemente, —decía el señor Pinós— el general Arlegui no ha podido decir eso porque no es exacto.

Annualmente, porque esto se hace de año en año, se remiten a la Dirección general y se resuelven las propuestas de recompensas para el personal de policía distinguido.

Como este año no habían hecho propuesta las autoridades de Barcelona, el día 11 de marzo de este año se le preguntó si durante el año se había distinguido algún funcionario por actos de valor extraordinario que le hiciera acreedor a alguna recompensa.

El día 15 de marzo contestó el gobernador:

«No hay ningún funcionario que durante el año se haya distinguido extraordinariamente».

Esto indica que no hubo propuesta de recompensas y si no la hubo mal podía despacharse en Madrid.

Combinación de Prelados

Está resuelto que el P. Zacarías Martínez, obispo de Huesca pase a ocupar la sede de Vitoria.

También se dice que ha sido enviada ya a Roma la propuesta del sucesor del P. Zacarías en Huesca pero se reserva el nombramiento del propuesto.

La ex emperatriz Zita

La ex emperatriz Zita pasará el resto del verano en una finca de Avilés, según se da por seguro.

El yate de Cambó a punto de naufragar

Ferrol. — Remolcado por un vapor ha llegado el yate «Catalonia» propiedad del señor Cambó, que enarbolaba la bandera catalana.

Navegando este yate a la altura de Estaco de Bares, fué sorprendido por el temporal que le causó averías de tal importancia que estuvo a punto de naufragar.

El citado yate fué adquirido recientemente de un príncipe ruso, y es ligerísimo. Posee dos motores de cien caballos cada uno.

Madrid 21 a las 24

Los agricultores y el Banco de España

El senador don Elías de Molins ha conferenciado con el señor Bergamín respecto a las relaciones de los agricultores con el Banco de España.

El ministro manifestó que mañana publicará la Gaceta el Estatuto, en esta se hacen importantes bonificaciones dando trato de favor a las entidades agrícolas.

El señor Molins agradeció aquellas modificaciones existiendo al mismo para que en el reglamento se den mayores facilidades.

Para reprimir los asaltos a las trenes. Detención de malhechores.

Valdepeñas. — En vista de la repetición de los asaltos a los trenes de mercancías, la benemérita atacó una cuadrilla de malhechores, deteniendo a seis individuos que cayeron bajo su mando por inoautos.

También se apoderaron los guardias de varios bultos de mercancías, cinco o carneros y cierta cantidad de monedas falsas.

Cazadores furtivos sorprendidos

La Carolina. — En un valado de caza de esta comarca uno de los guardas jurados sorprendió a los cazadores furtivos Patricio Camacho y Vicente Rodríguez.

El guarda y Rodríguez se apantaron mutuamente, disparando sus armas, resultando heridos ambos gravísimos.

Por la paz universal

El día 30 del actual se celebrará un mitin en el teatro de la Comedia

Plaza de Toros de Palma

DIAS 22, 23, 24 y 25 de Julio

6 Grandes atracciones

Troupe CHINA SAN-HO

Inauguración del alumbrado eléctrico

Horas 5 tarde y 9 y media noche.

HOTEL VILLA VICTORIA

SITIO MAS FRESCO DE PALMA

Todos los Domingos y fiestas

CONCIERTO

por el cuarteto Real Segura

Restaurante de 1.º orden

Vivero de langostas

Cubiertos a Ptas. 5'00, 6'00 y 7'50

Platos sueltos a precios módicos

Restaurant del Grand Hotel

Entrada esquina Plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta

Orquesta todos los días

Abonos precios reducidos

Helados

Langosta en Vivero

HELADOS TODOS LOS DIAS